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□ 花城清文 議員

１． 福祉のまちづくりを ［ 町長 ］

（１）総合計画では、第二次地域保健福祉計画を平成２５年度に策定し、推進すると

しているが、それはどうするか。

（２）第一次地域保健福祉計画は検証したか。

（３）町民の福祉ニーズをよく知っている町社会福祉協議会に地域福祉計画を委託し

てはどうか。

（４）今年策定する地域福祉計画以外に個別法で推進しなければならない事業がある。

これらを推進するため、社会福祉士の資格のある者を増員してはどうか。

２．北丘小学校の通学路整備について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）平成２４年度に調査費が計上され、仮設道路も含めて調査すると答弁があった

が、調査はしたか。

（２）どのルートでいつから整備するか。また、安全面は確認しているか。
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３．津嘉山小学校の増改築と居場所づくりについて ［ 町長・教育委員長 ］

（１）平成２６年は児童生徒が増になると思うが、教室の増改築をどうするか。

（２）津嘉山小学校は空き教室がなく、居場所づくりは他の小学校と違う。児童生徒

の安全面に問題はないか。

４．園長の業務と幼稚園教育の取り組みについて [ 教育委員長 ］

（１）園長の事務を明確にする必要があると思うが、その事務規程はできているか。

（２）他市町村では兼務であるが、本町は専任園長を配置した。その専任園長を必要

とした理由は何だったのか。

（３）就学前教育に期待するが、今までと同じでは公費の無駄遣いとなる。新たに取

り組む幼稚園教育は何か。

（４）園長は今後も嘱託で１年契約とするのか。

５．北丘ハイツへの土砂の流失防止について ［ 町長 ］

（１）去る５月２３日の豪雨で南風原バイパスの工事で土砂が流出し、北丘ハイツの

皆さんに迷惑をかけた。関係機関にその防止策を要請すべきと思うがどうか。

（２）南風原バイパスが完成した後も、下流に位置する北丘ハイツに雨水が流れる。

その対策も今から申し入れすべきと思うがどうか。
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□ 上原喜代子 議員

１．神里ふれあい公園の改善を ［ 町長 ］

（１）遊び場の遊具設置の計画があるが、本部公園を比較して規模はどのようなもの

か。グラウンド整備も考えられているのか。

（２）利用者が今以上に増加することが予想されるが、駐車場はどうするのか。

（３）公園内にウルトラマンのオブジェがあるが再度修復はできないものか。

２．日常の中からユニークなまちおこしを ［ 町長 ］

（１）南風原町歌を耳にする機会が少なくなっている。ふるさと博覧会等で町歌を活

用したまちおこしを考えられないか。

（２）福井県では歴史上の人物に由来したまちおこしとして、毎年テーマを決め、全

国から一筆啓上の短い手紙を募集しており、成功している。本町にもウルトラマンの

生みの親である金城哲夫氏がいる。金城氏の国際的な感覚や宇宙を夢見る想像力、郷

土愛をテーマに、一筆啓上の手紙でのまちおこしを考えることはできないか。
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□ 金城好春 議員

１．ファーマーズマーケットの建設について ［ 町長 ］

（１）ファーマーズマーケットの建設計画について進展はあるか。

（２）工事着工の予定はいつ頃か。

（３）完成の予定はいつ頃か。

２．浸水対策について ［ 町長 ］

（１）大雨のたびに道路が浸水し、支障をきたしている道路がある。根本的な対策が

必要だと思うが、改善できないか。

①国道５０７号の協栄農機前周辺の浸水対策は。

②津嘉山自動車学校入口近辺からガスト近辺の浸水対策は。

③町道１７号線の浸水対策は。

３．津嘉山北土地区画整理事業について ［ 町長 ］

（１）矢萩原（南風原高校西方の国場川沿い）の進捗状況はどうなっているか。

（２）矢萩原の事業完了は何年を予定しているか。

（３）志良堂原に降る雨は東側から西側にある長堂川に向かって流れていく。志良堂

原の津嘉山北２号公園東側に新設しようとしている道路は、東側は低く、西側は高く

造る予定であると地権者から聞いたが、それは事実か。
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□ 知念富信 議員

１．県営第１・第２団地の改築を ［ 町長 ］

（１）県営団地は築３５～３６年になる。改築の検討はされているか。

（２）両団地は耐震構造に適合しているか。

（３）ベランダ等に剥離で鉄筋のむき出しがある。県は把握しているか。

２．兼城十字路から役場向け県道の安全対策について ［ 町長 ］

（１）伊波金物店前の信号機はどうなるか。

①中央分離帯により、既存の横断歩道はなくなるのか。

②自治会への説明では、信号機はそのままで、中央分離帯を開ける話ではなかったか。

（２）翁長商店前は、信号機を設置する計画になっているか。

３．町内の自治会に表示されている人口表示板の年次更新を ［ 町長 ］

（１）平成１７年標示の人口表示板になっている。更新しないのはなぜか。

（２）人口表示板は随時更新すべきだと思うが、どう考えるか。

（３）人口表示板に各自治会の名所などを併せて記載し、活用する考えはないか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．南風原小運動場ネットの修繕について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）南風原小学校グラウンドは、平日の放課後や休日に少年野球・サッカーにより

利用されている。しかし、町道側のネットが破れている箇所がある。穴から逃げたボ

ールを追いかけるため、児童生徒の道路への飛び出しが見受けられる。事故が起こる

前に直すべきではないか。

２．浸水対策について ［ 町長 ］

（１）近年、ゲリラ豪雨等により、町内でも多くの道路冠水や家屋への浸水等が見ら

れる。当町は十数年でかなり都市化が進んでいるため、新たな対策が必要だと思うが、

町としてどう考えているか問う。

（２）町内の浸水・冠水する場所は確認しているか。

（３）今後の対策はどうするのか。

３．子ども達の通学路の安全確保について ［ 町長・教育委員長 ］

（１）昨今、登下校中の児童生徒の事故が多発している。町内の通学路のチェックや

安全対策はどうなっているか。

（２）通学路で歩道やガードレールがないところについては、ハンプ（道路を凸状に

舗装すること）や路面標示を工夫するなど、自動車が減速するような対策をとってほ

しいがどうか。



-7-

□ 照屋仁士 議員

１．農家がいきいき暮らせる事業を ［ 町長 ］

（１）本町はかぼちゃの産地として、広く町内外に認知されている。また、花卉、熱

帯果樹などの農業に携わる方々にもさまざまな施策を展開している。いくつの事業を

展開し、総事業費はいくらか。

（２）大規模な農業基盤整備等の実績、今後の計画を年度、地域ごとに説明せよ。

（３）ＪＡをはじめ、関係機関と連携した取り組みを説明せよ。

（４）町が直接農家（個人・団体）を支援する事業を説明せよ。

（５）台風などの災害、天候不良等による減収などに対応・利用できる制度や対策は

あるか。

（６）農商工連携や第６次産業化、特産品開発や販路拡大など、今後の明るい展望を

示せ。
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□ 宮城寛諄 議員

１．社会保障制度改革について ［ 町長 ］

（１）消費税増税は社会保障の充実をうたい文句にしてきたが、政府で検討されてい

る社会保障の改革は国民にとって改悪と言わざるを得ない。国が進める社会保障制度

改革をどう思うか。

（２）介護保険制度において、利用者負担割合などの見直しが検討されている。具体

的には、要介護３以上の中重度者への介護の重点化、それ以下の軽度者は介護保険外

とするなどが挙げられる。政府の諮問機関などの案などに対し、町長はどう思うか。

２．宮平川の管理道路整備はどうなっているか ［ 町長 ］

（１）役場前の県道２４１号線整備に伴い、宮平川管理道路の出入口が狭められてい

る。平成２３年９月定例会の質問で関係機関と相談・検討すると答弁していたが、ど

うなったか。

（２）「宮平川せせらぎ計画」として、管理道路に親水空間を作る構想があったが、

どうなったか。それを生かし、整備すべきではないか。

３．選挙公約について ［ 町長 ］

（１）選挙は、立候補者は公約を示し支持を呼びかけ、住民は公約などを見て一票を

託す。ところが、最近は平気で公約を反故にする政治家が多い。３年前の民主党は「辺

野古に基地は造らせない」「普天間の県外・国外移設」を訴え政権についたが、辺野

古を押し付けた。また、昨年当選した島尻第４区選出議員も県外移設を訴えて選挙を

戦ったが、当選後に辺野古移設を認めた。このような公約を平気で破る政治家を町長

はどう思うか。特に、島尻選出の衆議院議員は町長が以前から推薦している方である。

町長の認識を問う。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．介護予防事業について ［ 町長 ］

（１）本町の高齢者について平成２４年度末の状況を問う。

①６５歳以上の高齢者数は。

②６５歳以上の者のみで構成する高齢者世帯数は。

③６５歳以上の高齢者人口が本町の総人口に占める割合（高齢化率）は。

（２）配食サービスの周知はどのように行われているか。

（３）町は栄養改善事業としておおむね６５歳以上の単身高齢者や高齢者のみの世帯

で調理が困難な方に配食サービスを行っている。栄養バランスの観点から、配食を希

望する高齢者に対し、世帯構成や対象者の調理能力にかかわらず配食サービスの提供

ができないか。

２．学童保育の拡充について ［ 町長 ］

（１）町内における学童保育の種類はどのようなものがあるか。

（２）学童保育に対する実態調査を行ったことがあるか。

（３）今後の学童保育に対する見解を問う。
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□ 大城毅 議員

１．認可保育園の増設を急ぐべきではないか ［ 町長 ］

（１）横浜市が待機児童をゼロにしたと話題だが、町長はどう評価するか。

（２）認可保育園への入園を希望しながら入れない子どもの数はどうなっているか。

（３）児童福祉法第２４条第１項の本文において、市町村はどういう義務を課されて

いるか。

（４）認可化を希望する園があるにもかかわらず、認可園を増設しない理由は何か。

２．生活保護法の「改正」による影響は ［ 町長・教育委員長 ］

（１）南風原町民のうち、生活保護受給世帯（者）はどうなっているか。

（２）保護基準の引き下げにより、従前であれば受給できたのに受給対象から外され

る受給者（世帯）は何人か。

（３）保育所保育料・就学援助など、保護基準の引き下げに関連して影響を受ける町

の制度は。またそれぞれの影響人数はどうなるか。
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３．一部事務組合振興費の支出は適切に使われているか ［ 町長 ］

（１）那覇・南風原クリーンセンターの建設にあたっての振興費について、地域から

の要求で合意できなかった使途は何か。合意できなかった理由は何か。

（２）南斎場建設振興費が今以上に膨らむことはないと断言できるか。

（３）県立空手道会館の建設地が旧豊見城城址公園に決まったと聞く。南斎場建設振

興費で今予定されている道路建設は県の役割にならないか。

４．憲法９６条改憲を先行し、国防軍を保持するなどの自民党改憲草案をどう評価す

るか ［ 町長 ］

（１）憲法改正の手続きを緩和しようとする自民党などの９６条先行改正の動きにつ

いての見解を問う。

（２）戦力不保持、戦争放棄をうたう憲法９条を「改正」し、海外で活動できる国防

軍を保持できるようにする自民党改憲草案への評価を問う。

（３）自民党の改憲草案は、現行憲法の基本原理のひとつである基本的人権について

「公益及び公の秩序に反してはならない」（１２条）と公益、公の秩序優先に転換す

る。どう評価するか。

５．町議会選挙に選挙公報の発行を [ 選挙管理委員長 ］

（１）次回の町議会議員選挙から、「選挙公報」の発行を予定しているか。



-12-

□ 赤嶺雅和 議員

１．人口増加の推移について問う ［ 町長 ］

（１）南風原町の出生数とその推移は男女別にどうなっているか。

（２）本町の死亡者数の推移はどうか。またその死亡要因について、どのような死因

が増えているか。

（３）南風原町の人口の伸びはどうか。

２．保育園の待機児童について ［ 町長 ］

（１）認可保育園の増改築によって、定員はどのように増えたか。

（２）認可保育園と認可外保育園の補助金はどうなっているか。

（３）本町の子ども達は町の宝というが、補助金に差があってよいか。
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□ 玉城勇 議員

１．食物アレルギー等を有する乳幼児への対応について ［ 町長 ］

（１）現在、町立・認可保育所（園）に入所している園児で、食物アレルギー等を有

する乳幼児は何名いるか。

（２）食物アレルギー等を有する乳幼児への対応はどのように行われているか。

（３）食物アレルギー等を有する乳幼児を保育している園に対して、財政的支援を検

討してはどうか。

２．保育園の待機児童解消について ［ 町長 ］

（１）本町の待機児童数は何名で、待機児童とはどのような児童を指しているか。

（２）待機児童をゼロにするため将来出生数の予想と保護者のニーズ調査等をしてい

るか。

（３）入所希望をしても入所できない児童を家庭で保育している場合やグループで保

育している場合に保育のための助成ができないか。
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３．生活困窮者への対応について ［ 町長 ］

（１）国民健康保険税未納の町民が病気入院の際、保険証の交付と治療費の支払いは

どのように行われているか。

（２）安心して治療に専念できるよう対応されているか。

（３）就労支援の方法として、本町発注事業に短期雇用できるよう依頼をしてはどう

か。

４．土地改良区内の停止線および位置表示板の設置について ［ 町長 ］

（１）土地改良区内での事故等が増えている状況にあるが、各交差点に停止線を設置

する計画はどのようになっているか。また、事故等の把握はしているか。

（２）土地改良区内での事故等が発生した場合に現在地の説明のため表示板設置をし

てはどうかと提案してきた。表示板設置の進捗はどのようになっているか。
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□ 玉城光雄 議員

１．南風原ダムへの水車の設置について ［ 町長 ］

（１）南風原ダムに超大型水車（２００メートル位）を設置し、本町の目玉となる観

光開発の大きな扉を開くことができないか。

２．土地利用計画について ［ 町長 ］

（１）宮城前田原と宮平久場増原のイオン南風原店北側にある小山を切り取り、平面

タッチに造成し、商業地区として、地域発展の展望を開くことができないか。

３．道路照明施設の設置について ［ 町長 ］

（１）国道３２９号の与那原三差路から一日橋の間に、道路照明施設を設置し、交通

事故や防犯対策等を図るため、早期に設置要請ができないか。

４．株式会社の保育所（園）の参入について ［ 町長 ］

（１）本町へ株式会社の保育所（園）を参入させ、本町の待機児童を１００％ゼロへ

と図ることができないか。


